

# ZÓCALO SALTILLO



Catedral

## Isidro saluda con sombrero ajeno

Bienvenidos, amados lectores míos. Los recibo una vez más con mis amorosos brazos abiertos aunque sean unos sucios pecadores, sólo agradezcan que el manantial inagotable de sabiduría que fluye de mi corazoncito es el manjar que necesitan para limpiar las cochinas que hacen en lo público y en lo privado.

Este día les había preparado un delicioso platillo para alimentar su atribulado espíritu, todo aderezado con los diamantes, perlas y rubíes que emanan de mis labios convertidos en sabias palabras.

Pero ¡Ay de mí! ¡Qué ingratos son! Yo que anhelaba acariciar sus almas con mis consejos, me veo obligado a guardarlos en mi limpio corazón para una ocasión más propicia. Y el culpable de esto tiene nombre y apellido: el pecador del alcalde Isidro López Villarreal. ¡Miren qué descaró! El muy canijo anda saludando con sombrero ajeno y todavía –iluso que es– se engaña y lo engañan con un “estudio” que le da altas calificaciones a su deplorable desempeño al frente de la Alcaldía.

### PRIMERA LECTURA

Dice una canción de Pedro Infante –que sí está muerto– “el que de lo ajeno se viste, en la calle lo desnudan”. Y esto aplica al pobrecillo de Chilito, que anda pregonando que las consultoras Fitchs & Ratings y Standard & Poors le dieron una buena calificación al Ayuntamiento porque no tiene deuda; lo que no cacarea es que esto es un logro que heredó de su antecesor priista, Jericó Abramo Masso.

Sin morderse la lengua –y qué bueno, porque de por sí sus declaraciones, aclaraciones, evasivas y nunca respuestas son tipo Tres Patines– se pavonea y mira por encima del hombro cuando dice que las finanzas municipales están como Shakira y Tongolele –buenotas y saludables–, por lo que la revista Alcaldes de México entregará un reconocimiento al Municipio.

Como no queriendo la cosa, deslizó el comentario de que está en posibilidad de solicitar un prestamote de 150 millones de pesos y tostos, pero como ya lo conocemos ni siquiera tiene proyectos de obra y todo lo hace al “a’i se va”, “a ver qué sale”, “si no resulta, lo cambiamos o cancelamos y no hay tos, al cabo los achichincles de mis regidores son buenos para tapaderas y obedecer a la voz de su amo”. Claro, no lo dice exactamente así, para eso usa su propio

dialecto de trabalenguas que hace sufrir a los reporteros que cubren el Municipio y su inexistente área de comunicación ni siquiera lo “couchea” para evitar que siga hablando “chiladas”, como dicen ya algunos funcionarios municipales de segunda que luego deben enderazarle los entuertos de sus declaraciones, decisiones e indecisiones.

Embriagado con el vino de la soberbia –¿qué se sentirá?–, el muy sinvergüenza alza el tono de su desarticulada voz para gritar que “se trata de un logro de la administración 2014-2017”, en un torpe intento de quitarle todo crédito a Jeriquito. También, presume el estatus del sistema de pensiones del Municipio, pero se le olvida aclarar que su antecesor tomó las medidas apropiadas para darle larga vida.

## **SEGUNDA LECTURA**

Chilinsky anda como chiquillo en juguetería, muy felizote porque el sector privado le hizo un paro e inventó un supuesto estudio para camuflar –¿no se oye mejor camuflajear?– sus deficiencias, fallas, errores, equivocaciones, indecisiones, o sea sus “chiladas”. Los ipecos se sacaron una vacilada y reportaron a la prensa que Isidro “Topes” Villarreal es oro molido como alcalde. Según ellos, tiene altas calificaciones en seguridad, transparencia y prestación de servicios públicos, y no es burla.

Haciéndole “cosquillas al muerto” –por no decir algo más directo y entendible– le quemaron incienso, le prendieron velas y le lanzaron jaculatorias para ponderar lo que sólo ellos ven desde oficinas con clima y cómodos sillones, atendidos por secretarias con gran escote y faldas arrequintadas.

Como si estuvieran contaminados por la bacteria “Chilotrosis agudos”, redactaron un documento en el que afirman que la ciudad está a toda madre –y no es grosería–. La neta, como dicen mis traviesos monaguillos, el colectivo “nice” –nada de agrupaciones o asociaciones nacas y microbuses– se la bañó con su maquillado informe de “Chilandia”.

¿Y los innumerables asaltos a comercios y casas habitación? ¿Y los robos de vehículos? ¿Y la reapertura de giros negros con prostitución masculina y femenina incluida? ¿Y las eternas deficiencias en el transporte público? ¿Y las calles destrozadas por los baches? Ora sí que se pasaron de lanza y de becerritos –a ver si captan, y tiene doble interpretación–.

Escudados en el Consejo Cívico de Instituciones de Coahuila sacaron la “chilada” de que Chilito es un súper héroe y para rematar le pusieron una estrellita en transparencia, que ahora es sinónimo de honestidad y pulcritud en el manejo de las finanzas públicas.

¿O qué? ¿Ya se le olvidó a la gente “bonita y perfumada” las transas que quería hacer Arturito Ferrer, yerno de Chilinsky, coludido con el tesorero municipal Adrián Ortiz, para mangonear el Fondo de Pensiones del Municipio y el cobro del predial? ¿Y las instrucciones que dio “Papi” para que se atendiera con prontitud al yerno y sus cómplices? No, no Manchester, para decirlo con elegancia.

## **EVANGELIO**

Mis amadas ovejas e ilusos corderillos, ¿cómo pueden calificar el actuar de Chilito? ¿No es falta de honestidad apropiarse de logros ajenos para hacerlos parecer como propios? Es de hombría y hombres de bien reconocer lo que otros hicieron. Es tan simple como admitir que el esfuerzo anterior fue la base para alcanzar el éxito presente. Pero no, Chilito aunque lea la Biblia y acuda a misa dominguera es presa de la soberbia y la vanidad, por eso no dará gracias a lo realizado por Jeriquito.

En su inocencia infinita, recomprobada por sus hechos y decires, Chilinsky se regodea por las buenas calificaciones que le dan los ipecos y les compra el “estudio” que le favorece, pero esa calificación es totalmente ajena a lo que opina el pueblo sarapero. Es pronto para recibir elogios y tardado para aceptar críticas certeras y veraces. Prefiere vivir en una burbuja color de rosa y no da trazas de demostrar madurez política. La ingenuidad extrema e inocencia en política terminan por hundir al político. Aquella.

## **BENDICIÓN**

La actitud del Alcalde me recuerda lo que dijo Martín Lutero: “Tengo tres perros peligrosos: la ingratitud, la soberbia y la envidia. Cuando muerden dejan una herida profunda”. Ojalá Chilito pueda reflexionar al respecto para sus decisiones –no indecisiones– y declaraciones futuras. Bueno, quizá no lea a Lutero, por enemigo de la Iglesia, pero seguro que ha escuchado hablar de Don Bosco, quien advirtió que “el principio de todo vicio es la soberbia”.

También puede recordar lo que dijo el sabio Salomón: “Donde hay soberbia, allí habrá ignorancia; mas donde hay humildad, habrá sabiduría”. Eso, supongo, lo habrá leído en su juventud santa y pura, y si no, pásenle el recado aunque se enoje. Hermanas y hermanos, la moraleja es que debemos ser agradecidos, sin importar que el bien provenga de un enemigo político. Eso no es pecado, y si lo es, aquí les entrego una tarjetita con mi firma para abrir puertas. Claro, nada es gratis y todo cuesta.

Los espero aquí, la próxima semana, para limpiar sus pecados e iluminar su camino. Besad mi mano y seguid vuestro andar...